



Les médecins Urgentistes du Centre Val de Loire en formation à Marcoussis...



rédacteur : Jean-Christophe Venhard

La Newsletter de la Commission Médicale du Comité Centre Val de Loire

Communiquer : Un besoin, une nécessité

La Communication pour une commission, une association, un club, est une priorité.

Le choix d'une newsletter pour notre commission est indispensable car il permet de diffuser en quelques lignes les éléments marquants.

La commission Médicale dispose également depuis plus d'un an de son site internet, ouvert aux comités du Grand Ouest.

Celui-ci est utilisé comme source d'informations en complément de celui de la FFR mais également par les arbitres pour les déclarations de commotions cérébrales.

Nous vous invitons, à vous inscrire à la newsletter en ligne pour la recevoir automatiquement sur votre propre boîte mail.



commedgo.wix.com/commedgo

Les chiffres de début de
saison 2015 2016



39 Signalements de commotion cérébrale

dont **17** dans les catégories U16 U18 et **1** accident grave

3 Comités Départementaux toujours dépourvus de référent médical...

5 Novembre 2015 : Le Professeur Bigard à Tours pour une conférence débat sur « la place des compléments alimentaires chez le sportif »

Le 5 Novembre, le Professeur Bigard est venu à l'invitation de la commission Médicale faire une conférence débat sur « les compléments alimentaires chez le sportif ». Celle-ci a eu lieu à la Maison des sports de Touraine à Parçay - Meslay.



Cet événement avait le soutien du Conseil Départemental 37, de la région, de la FFR, du CDOS 37 et du CROS. Outre tous les clubs du comité qui avaient été invités et une large diffusion sur les réseaux sociaux, cette soirée était ouverte à toutes les fédérations et pôles sportifs. Beaucoup de questions à l'issue d'une conférence détaillée, précise, et convaincante.

Julien Piscione, préparateur physique à Marcoussis, et responsable de la cellule recherche et développement est intervenu également pour présenter le programme de recherche en cours à ce sujet chez les pensionnaires du CNR.

De nombreux échanges ont eu lieu avec les jeunes du Pôle Espoir et du CERF de Tours venus nombreux les écouter. A noter que si d'autres fédérations avaient également répondu présentes à cette occasion, peu de clubs de rugby du Comité étaient présents.



4 Février 2016 : Les médecins urgentistes invités à Marcoussis...

La commission Médicale du Centre a toujours été investie sur la prise en charge des commotions cérébrales et tout particulièrement en milieu fédéral. Aujourd'hui, les éducateurs, entraîneurs et les arbitres sont sensibilisés et formés à ce thème. Une nouvelle étape devait être franchie : **Comment poursuivre la prise en charge quand le joueur arrive aux urgences ?**



Quel suivi ? Quelle information est donnée ?

Ainsi quand il a été proposé à JC Peyrin, Président du Comité Médical de la FFR, une formation «test» aux Urgentistes de la région, avec un programme scientifique validé, et présenté par des experts reconnus, l'idée a été reçue avec enthousiasme. Objectif : pouvoir

décliner cette formation dans tous les comités.

Le programme était donc le suivant : Accueil à 9h30, présentations scientifiques de 9h30 à 13h, déjeuner offert par la FFR, et visite des locaux de Marcoussis.

26 médecins urgentistes représentaient tous les départements de la Région. Parmi les experts présents le Professeur Philippe Decq, Neurochirurgien au CHU de Beaujon, membre éminent de World Rugby, Eric Lioret et

Clément Thomas neurochirurgiens au CHU de Tours et Thierry Dufour neurochirurgien au CHRO d'Orléans, tous les trois experts auprès de la FFR.

L'évaluation de cette journée est particulièrement positive et nul doute qu'elle portera ses fruits. Les médecins auront pu tester la cryothérapie, et le simulateur de mêlée Thales que toutes les fédérations nous envient.

Un travail va être lancé avec des médecins présents pour «protocoler» la prise en charge. Certains se sont également portés volontaires pour participer dans les comités à des actions de prévention. Merci à eux.

La prise en charge des commotions cérébrales et des traumas du rachis cervical est un problème de santé publique, qui nécessite l'adhésion de tous.



Cette journée a montré toute l'implication des professionnels de santé. Il est indispensable que cette prise de conscience touche chaque dirigeant, chaque joueur, chaque bénévole.